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”Y Booz subió a la puerta y allí se sentó, y he aquí que el pariente más cercano de quien 
Booz había hablado iba pasando, y le dijo:Eh, tú, ven acá y siéntate. Y él vino y se sentó. 
Y Booz tomó diez hombres de los ancianos de la ciudad, y les dijo:Sentaos aquí. Y ellos 
se sentaron. Entonces dijo al pariente más cercano:Noemí, que volvió de la tierra de 
Moab, tiene que vender la parte de la tierra que pertenecía a nuestro hermano Elimelec. 
Y pensé informarte, diciéndote:"Cómprala en presencia de los que están aquí sentados, 
y en presencia de los ancianos de mi pueblo. Si la vas a redimir, redímela; y si no, dímelo 
para que yo lo sepa; porque no hay otro aparte de ti que la redima, y yo después de ti." 
Y él dijo:La redimiré. Entonces Booz dijo:El día que compres el campo de manos de 
Noemí, debes adquirir también a Rut la moabita, viuda del difunto, a fin de conservar el 
nombre del difunto en su heredad. Y el pariente más cercano respondió:No puedo 
redimirla para mí mismo, no sea que perjudique mi heredad. Redímela para ti; usa tú mi 
derecho de redención, pues yo no puedo redimirla. Y la costumbre en tiempos pasados 
en Israel tocante a la redención y el intercambio de tierras para confirmar cualquier 
asunto era ésta:uno se quitaba la sandalia y se la daba al otro; y esta era la manera de 
confirmar en Israel. El pariente más cercano dijo a Booz:Cómprala para ti. Y se quitó la 
sandalia. Entonces Booz dijo a los ancianos y a todo el pueblo:Vosotros sois testigos hoy 
que he comprado de la mano de Noemí todo lo que pertenecía a Elimelec y todo lo que 
pertenecía a Quelión y a Mahlón. Además, he adquirido a Rut la moabita, la viuda de 
Mahlón, para que sea mi mujer a fin de preservar el nombre del difunto en su heredad, 
para que el nombre del difunto no sea cortado de sus hermanos, ni del atrio de su lugar 
de nacimiento; vosotros sois testigos hoy. Y todo el pueblo que estaba en el atrio, y los 
ancianos, dijeron:Testigos somos. Haga el SEÑOR a la mujer que entra en tu casa como 
a Raquel y a Lea, las cuales edificaron la casa de Israel; y que tú adquieras riquezas en 
Efrata y seas célebre en Belén. Además, sea tu casa como la casa de Fares, el que 
Tamar dio a luz a Judá, por medio de la descendencia que el SEÑOR te dará de esta 
joven. Booz tomó a Rut y ella fue su mujer, y se llegó a ella. Y el SEÑOR hizo que 
concibiera, y ella dio a luz un hijo. Entonces las mujeres dijeron a Noemí:Bendito sea el 
SEÑOR que no te ha dejado hoy sin redentor; que su nombre sea célebre en Israel. Sea 
él también para ti restaurador de tu vida y sustentador de tu vejez; porque tu nuera, que 
te ama y es de más valor para ti que siete hijos, le ha dado a luz. Entonces Noemí tomó 
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al niño, lo puso en su regazo y fue su nodriza. Y las mujeres vecinas le dieron un nombre, 
diciendo:Le ha nacido un hijo a Noemí. Y lo llamaron Obed. El es el padre de Isaí, padre 
de David. Estas son las generaciones de Fares:Fares engendró a Hezrón, Hezrón 
engendró a Ram, Ram engendró a Aminadab, Aminadab engendró a Naasón, Naasón 
engendró a Salmón, Salmón engendró a Booz, Booz engendró a Obed, Obed engendró 
a Isaí e Isaí engendró a David” - Rut 4 !

REPASANDO

Al llegar al ultimo mensaje de la serie basada en el libro de Rut, la pregunta principal 

que nos hacemos es ¿cuál es la lección de este libro? ¿Qué será lo principal que Dios 
quiere que aprendamos de esta historia? !

LA LECCIÓN DE RUT

Podemos aprender muchas lecciones de esta historia y todas con tremendas 

aplicaciones para la vida, pero una de las lecciones más importantes que podemos 
obtener de esta historia, es que la vida del creyente no es una línea recta hacia la gloria, 
pero ciertamente llegará. La vida del creyente no es una autopista recta hacia la capital, 
sino que se parece más a las carreteras llenas de curvas que cruzan por las cordilleras. 
Hay derrumbes, precipicios, neblina, curvas cerradas y perros realengos que en 
ocasiones nos hacen retroceder. Pero en todo el trayecto de esta carretera peligrosa y 
llena de curvas que no te permite ver muy hacia delante, nos topamos con muchos 
letreros que dicen: “Lo mejor está por venir.” I en la esquina inferior derecha de cada uno 
de los letreros las palabras inconfundibles: “¡Vivo yo, dice el Señor!” !

EL libro de Rut es uno de esos letreros puestos en el camino para que lo leamos. 
Fue escrito y ha sido predicado para darte estimulo y esperanza para que sepas que 
todas esas curvas que recientemente has tenido que pasar en tu vida no son callejones 
sin salida. En todos los contratiempos de tu vida como creyente, Dios está obrando para 
tu bien. !

CONTRATIEMPOS, ESPERANZA Y JUSTICIA INTENCIONAL

El libro e Rut contiene varios contratiempos. En el capitulo 1 tenemos a Noemí con 

su familia viajando a al extranjero por causa de una hambruna en Israel. Luego muere el 
esposo de Noemí. Sus hijos se casan con mujeres moabitas y por diez años ninguna de 
las dos procrea hijos. Luego también sus dos hijos mueren dejando atrás dos viudas en 
casa de una viuda. Y aunque Rut no abandona a Noemí, el capítulo concluye con Noemí 
sumergida en profunda amargura: “el Todopoderoso me ha afligido”. !

En el segundo capítulo hay nuevas esperanzas porque Booz aparece en la escena 
como un posible esposo para Rut. Pero el contratiempo es que Booz no le propone 
matrimonio a Rut. No actúa. Por lo menos eso es lo que parecería. Entonces el capítulo 
termina con esperanza, pero también incertidumbre. 
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En el tercer capitulo nos topamos con la riesgosa estrategia a media noche de 
Noemí y Rut. Booz recibe con agrado la posibilidad de casarse con Rut, pero cuando 
todo parece estar resuelto surge otro contratiempo. Hay otro hombre a quien le 
correspondería casarse con Rut. Todo está en las manos de otro. Así que el capitulo 3 
termina con suspenso. !

MÁS CONTRATIEMPOS CAMINO A LA GLORIA

Vs. 1-3: Y Booz subió a la puerta y allí se sentó, y he aquí que el pariente más 

cercano de quien Booz había hablado iba pasando, y le dijo:Eh, tú, ven acá y siéntate. Y 
él vino y se sentó. Y Booz tomó diez hombres de los ancianos de la ciudad, y les 
dijo:Sentaos aquí. Y ellos se sentaron. Entonces dijo al pariente más cercano:Noemí, que 
volvió de la tierra de Moab, tiene que vender la parte de la tierra que pertenecía a nuestro 
hermano Elimelec. !

Después del encuentro a media noche en la finca de Booz, él se traslada al dia 
siguiente a la puerta de la ciudad, donde se acostumbraba hacer negocios. El pariente 
pasa por ahí y Booz le presenta la situación. En la transacción, Noemí vendería la 
propiedad de la familia para que se quede dentro de la familia a que ella no tenía 
descendientes. Para cumplir con toda justicia, se le tenía que dar la primera opción al 
familiar más cercano. Cuando Booz le presenta el caso al pariente, este acepta comprar 
la tierra.  !

Vs. 4: Y pensé informarte, diciéndote:"Cómprala en presencia de los que están aquí 
sentados, y en presencia de los ancianos de mi pueblo. Si la vas a redimir, redímela; y si 
no, dímelo para que yo lo sepa; porque no hay otro aparte de ti que la redima, y yo 
después de ti." Y él dijo: La redimiré. 

  
Pero eso no es lo que queríamos escuchar. Es Booz el que está supuesto ha 

redimir. Así que los obstáculos y los reveses siguen surgiendo y en este caso viene como 
resultado de alguien actuando justamente. El pariente está cumpliendo con su deber. 
Hay veces que la carretera llena de curvas está obstaculizada, no por derrumbes, sino 
por tractores y trabajadores que la están reparando. O sea que en la vida nuestras 
frustraciones no solo vienen como resultado del pecado y la maldad de otros. En 
ocasiones nuestras frustraciones pueden venir hasta por la justicia de otros en un 
momento “aparentemente” inapropiado. !

Hay veces que al parecer a todos los obstáculos han sido removidos y por fin va a 
llegar la bendición que tanto esperamos y anhelamos y surge otra situación que podría 
echar a perder todo lo que se ha avanzado. Eso estaba sucediendo en las vidas de Rut y 
Noemí. Pero Booz sigue hablando. !

Vs. 5-6: 5 Entonces Booz dijo:El día que compres el campo de manos de Noemí, 
debes adquirir también a Rut la moabita, viuda del difunto, a fin de conservar el nombre 
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del difunto en su heredad. Y el pariente más cercano respondió:No puedo redimirla para 
mí mismo, no sea que perjudique mi heredad. Redímela para ti; usa tú mi derecho de 
redención, pues yo no puedo redimirla. !

No sabemos todos los detalles del por qué el pariente no podía casarse con Rut, 
pero podemos estar seguro que Booz no iba a averiguar mucho. Otro contratiempo es 
removido por Dios y ya la boda es una realidad. !

Vs 7-12: 7 Y la costumbre en tiempos pasados en Israel tocante a la redención y el 
intercambio de tierras para confirmar cualquier asunto era ésta: uno se quitaba la 
sandalia y se la daba al otro; y esta era la manera de confirmar en Israel. El pariente más 
cercano dijo a Booz: Cómprala para ti. Y se quitó la sandalia. Entonces Booz dijo a los 
ancianos y a todo el pueblo:Vosotros sois testigos hoy que he comprado de la mano de 
Noemí todo lo que pertenecía a Elimelec y todo lo que pertenecía a Quelión y a Mahlón. 
Además, he adquirido a Rut la moabita, la viuda de Mahlón, para que sea mi mujer a fin 
de preservar el nombre del difunto en su heredad, para que el nombre del difunto no sea 
cortado de sus hermanos, ni del atrio de su lugar de nacimiento; vosotros sois testigos 
hoy. Y todo el pueblo que estaba en el atrio, y los ancianos, dijeron:Testigos somos. 
Haga el SEÑOR a la mujer que entra en tu casa como a Raquel y a Lea, las cuales 
edificaron la casa de Israel; y que tú adquieras riquezas en Efrata y seas célebre en 
Belén. Además, sea tu casa como la casa de Fares, el que Tamar dio a luz a Judá, por 
medio de la descendencia que el SEÑOR te dará de esta joven. !

Finalmente Booz y Rut se casan. Ya Rut tiene un hombre que la cuide, que provea y 
que la ame. Todo ese tiempo pasando trabajo ya quedará en el pasado. Rut y Noemí 
estarían seguras bajo el cuido de Booz. Pero aun queda otra dificultad. ¿Por qué Noemí 
no tuvo descendientes si ya uno de sus hijos estuvo casado con Rut? Al principio de 
este libro se nos dice que Rut estuvo casada con uno de los hijos de Noemí por unos 
diez años y no tuvo hijos. Es que la vida del creyente no es una recta hacia la gloria. 
Vamos a llegar pero el camino está lleno de curvas y contratiempos y nunca sabemos 
que es lo próximo que viene. Pero una cosa es segura para el creyente. Lo mejor está 
por venir. Para el incrédulo, mientras más pasa el tiempo, más se puede decir que lo 
mejor ya pasó. Pero si amas a Dios, no importa donde estés ahora, lo mejor está por 
venir. !

ENFOCADOS EN NOEMÍ

La misericordia de Dios está sobre Booz y Rut y lluvias de bendiciones caen sobre 

sus vidas. !
Vs. 13 - Booz tomó a Rut y ella fue su mujer, y se llegó a ella. Y el SEÑOR hizo que 

concibiera, y ella dio a luz un hijo.  !
Pero inmediatamente la narración de la historia se enfoca en Noemí. 
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Vs. 14-17: Entonces las mujeres dijeron a Noemí: Bendito sea el SEÑOR que no te 
ha dejado hoy sin redentor; que su nombre sea célebre en Israel. 15 Sea él también para 
ti restaurador de tu vida y sustentador de tu vejez; porque tu nuera, que te ama y es de 
más valor para ti que siete hijos, le ha dado a luz. 16 Entonces Noemí tomó al niño, lo 
puso en su regazo y fue su nodriza. 17 Y las mujeres vecinas le dieron un nombre, 
diciendo: Le ha nacido un hijo a Noemí. Y lo llamaron Obed. El es el padre de Isaí, padre 
de David. !

¿Por qué enfocarse en Noemí y el niño? !
Recordemos como inicia la historia. Inicia con Noemí saliendo al extranjero debido a 

una hambruna donde pierde a su esposo y luego a sus dos hijos. Prácticamente queda 
sola en esta vida, una viuda con una viuda. La amargura había tomado posesión de su 
corazón y no daba lugar a la esperanza. La historia empieza con la perdida de Noemí y 
termina con la ganancia de Noemí. Empezó con muerte y termina con vida, el nacimiento 
de un descendiente. Las mujeres dijeron: Le ha nacido un hijo a Noemí. Si pudiéramos 
aprender  a esperar y confiar en Dios, todas nuestras quejas contra Dios al final se verían 
falsas y erradas. !

LETREROS DE LA GRACIA DE DIOS EN CONTRATIEMPOS AMARGOS

El libro de Rut fue escrito para ayudarnos a ver los letreros de la gracia de Dios en 

nuestras vidas y para ayudarnos a confiar en su gracia aun cuando las nubes estén tan 
oscuras que no podemos ver ni la carretera ni los letreros. Repasemos la historia y 
recordemos como fue Dios quien actuó para tornar cada contratiempo en un puente 
para alcanzar un nuevo gozo. Veamos que en las providencias amargas Dios está 
tramando para nuestro bien. !

EL REGALO DE RUT

Cuando la vida de Noemí parecía derrumbarse, fue Dios quien le dio a Noemí el 

regalo de Rut. EN el verso 1:16, Rut dijo: “tu Dios será mi Dios”. Dios había salvado a Rut 
mientras estaba en Moab y debido a la obra de Dios en el corazón de Rut, ella estaba 
totalmente comprometida con su Señor. O sea que Noemí le debía a Dios el asombroso 
amor y lealtad de Rut hacia ella. Mientras Noemí experimentaba una prueba tras otra, 
Dios le regaló una mujer joven para ser su hija que como dijeron las vecinas en el verso 
15: porque tu nuera, que te ama y es de más valor para ti que siete hijos. !

Y sin Rut, Noemí no hubiese tenido descendencia ni la provisión de Booz. Rut se 
refugió bajo las alas de Dios y Dios le dio ese regalo a Noemí. !

En medio de nuestros tiempos difíciles no seamos ciegos a la provisión de Dios, 
sobre todo en las personas que pone a nuestro alrededor que nos brindan amor. En las 
aflicciones la tendencia es a enfocarnos tanto en nosotros que ni vemos esas personas 
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que Dios ha puesto a nuestro lado que son regalos de Dios. Son letreros de Dios en el 
camino lleno de curvas que no parece ir a ninguna lado agradable, pero en realidad 
termina en gloria. !

UN ESPOSO PARA RUT

En 1:12 Noemí muestra con sus palabras que no para ella no había esperanza de 

que ella tuviera descendientes. !
Volveos, hijas mías. Id, porque soy demasiado vieja para tener marido. Si dijera que 
tengo esperanza, y si aun tuviera un marido esta noche y también diera a luz hijos. !
Pero mientras ella pensaba así, Dios había preservado a un hombre piadoso y 

solvente llamado Booz que además era pariente y que podía extender la descendencia 
familiar. Y sabemos que esto fue obra de Dios porque en el 2:20, Noemí reconoce esta 
reunión “accidental” entre Booz y Rut como una bondad de Dios. !

 Y Noemí dijo a su nuera: Sea él bendito del SEÑOR, porque no ha rehusado su 
bondad ni a los vivos ni a los muertos. Le dijo también Noemí: El hombre es nuestro 
pariente; es uno de nuestros parientes más cercanos. !

En cada pérdida del piadoso, Dios está adelantado tramando para su ganancia. !
LA CONCEPCIÓN DE OBED


¿Quién concedió que el vientre aparentemente estéril de Rut concibiera? 
  
En 4:11 algunos del pueblo oraron por Ruth para que Dios le concediera hijos 

Dios.Y todo el pueblo que estaba en el atrio, y los ancianos, dijeron: Testigos somos. 
Haga el SEÑOR a la mujer que entra en tu casa como a Raquel y a Lea, las cuales 
edificaron la casa de Israel; y que tú adquieras riquezas en Efrata y seas célebre en Belén !

Y en el verso 13 leemos: Y el SEÑOR hizo que concibiera, y ella dio a luz un hijo. !
O sea que en medio de los contratiempos Dios estaba obrando para hacerles 

mucho bien. Cuando ella perdió a su esposo y sus hijos, Dios le dio a Rut. Cuando no 
veía esperanza de descendencia, Dios le dio a Booz. Cuando la estéril Rut se cada con 
Booz, Dios le da un niño. El punto de la historia de Noemí es claro. La vida del creyente 
no es una línea recta hacia la gloria, pero Dios se asegurará de que llegue. !

!
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¿CUÁL GLORIA?

Usted pudiera pensar: “Bueno, es un final feliz. Me alegro que finalmente la abuela 

pudo tener un nieto, pero eso no es la gran cosa. Es solo un niño después de tanto 
sufrir.” Pero ese no es el final de la historia. !

Si la historia terminara en un pueblecito judío con una abuelita abrazando a su nieto, 
sería una exageración llamarle gloria. Pero el autor no lo deja ahí. El levanta sus ojos más 
allá en la historia de la redención.  !

Vs. 17 - Y las mujeres vecinas le dieron un nombre, diciendo: Le ha nacido un hijo a 
Noemí. Y lo llamaron Obed. El es el padre de Isaí, padre de David. !
Al agregar esa información a la historia, entonces entendemos que hay mucho más 

en el horizonte de lo que podíamos imaginar. Dios no solo estuvo tramando bendición 
temporal para unos cuantos judíos de Belén. El estaba preparando la venida del más 
grande de los reyes de Israel. El biznieto de Rut fue el Rey David. Y el nombre del Rey de 
David conlleva en si la promesa del Mesías por medio de quien generaciones tras 
generaciones serían bendecidos con paz, justicia y libertad de la culpa y del dolor. Esta 
pequeña historia desemboca en un océano de esperanza.  !

Al extender la descendencia de Noemí, Dios no solo estaba favoreciendo a esta 
anciana, sino también preservando el linaje de donde no solo provendría el Rey David, 
sino también Jesús. !

El libro de Rut nos enseña que en la vida del creyente, aun las cosas pequeñas 
están conectadas con un plan mucho más grande que nosotros mismos. Dios quiere 
que sepamos que cuando le seguimos, nuestras vidas siempre tienen mucho más 
significado de lo que pensamos que tienen. Para el cristiano siempre existe una conexión 
entre los eventos ordinarios de la vida y la extraordinaria obra de Dios en la historia. Todo 
lo que hacemos en obediencia a Dios, aun las cosas más pequeñas, tienen significado. 
Todo es parte de un tejido universal que Dios ha diseñado para dar a conocer la 
grandeza de su poder y sabiduría.  !

Uno de los grandes males del mundo es la trivialidad. La gente invierte la mayor 
parte de su tiempo en cosas de poca importancia. Y digo que es un mal porque fuimos 
creados a imagen de Dios para vivir para grandes causas. Nadie encontrará plena 
satisfacción en las cosas triviales, pero el mundo está loco. Solo piensa cuanto tiempo y 
recursos se invierte en deportes, películas, modas. Todas cosas triviales. No son malas, 
pero si son insignificantes. Y cuando esas cosas ocupan un lugar importante en nuestras 
vidas invertimos en lo que no vale. Servir a una suegra viuda, recoger granos en un 
campo de trigo, enamorarse, tener un bebé – para el cristiano, todas estas cosas están 
conectadas con la eternidad. So parte de algo mucho más grande de lo que piensas. 
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La historia no termina con una abuela cargando un bebé. Eso no compensa todos 
sus sufrimientos. La historia apunta a David. David apunta a Jesús y Jesús apunta a la 
resurrección de nuestros cuerpos mortales cuando “El enjugará toda lágrima de sus ojos, 
y ya no habrá muerte, ni habrá más duelo, ni clamor, ni dolor, porque las primeras cosas 
han pasado”. !

Lo mejor está por venir. Esa es la verdad inconmovible sobre la vida de todo aquel 
que sigue a Cristo en obediencia de fe.  !

¿Te sientes abrumado por las pruebas y aflicciones en tu vida? Espera en Dios. Lo 
mejor está por venir. !

¿Las cosas están mejor que nunca. Estás prosperando, tienes salud y todo va 
bien? Cuidado con acomodarte. Lo mejor está por venir ¿Estás cansado de obedecer y 
hacer el bien porque parece no dar fruto? Recuerda que para el cristiano todo es parte 
de algo mucho más grande. El luchar por tu matrimonio, el criar a tus hijos bíblicamente, 
el ser honesto y diligente, aunque cueste y no se vean los frutos ahora, es parte de algo 
mucho más grande que tu y yo. No te enfoques tanto en un árbol que pierdas de vista 
todo el bosque. !

Lo mejor está por venir. Es una ilustración del evangelio !
AMÉN   
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